

Corazón, á la Purísima. Hace ostensible su fe porque su fe es vida. Se nota con ventaja la orientación cada vez más intensa que han tomado las clases directoras hacia las obras sociales. Máxime, desde hace un cuarto de siglo en que se esfuerza por dar á las clases populares, agrícolas y obreras, una educación seria que las preserve del contagio revolucionario.

MARIANO LAGUNA.  
(Se continuará)

## Un perro muerde a siete personas

Ayer ocurrió en esta capital un suceso que ha causado profunda alarma justificadísima por cierto y que es de suponer dará lugar á medidas rigorosas que las autoridades harán de adoptar con inaplazable urgencia.

A las siete de la tarde, apareció en el Antiguo un perro de los llamados "policía", de pelo gris y canela, que atacado de hidrofobia mordió á tres personas. Perseguido el animal por algunos transeúntes, se dió á la fuga, viéndolo á la parte nueva de la ciudad y mordiendo en su carrera á varios otros canes.

El perro rabioso llevaba un bozal roto. En la calle de Guetaria mordió á otra persona.

Recorrió luego varias calles y se supo á las ocho de la noche que había marchado con dirección á Hernani.

Inmediatamente las autoridades adoptaron las necesarias medidas de precaución, telefoneándose á los alcaldes y miembros de los pueblos limítrofes para que procuraran matar al animal.

El número de personas que se sabe hayan sido mordidas en San Sebastián, es de siete. Todas ellas serán trasladadas hoy mismo á Madrid, para someterlas al tratamiento antirrábico, para evitar los terribles efectos de la hidrofobia.

A las once de la noche, el perro rabioso, autor de tanto desaguisado, volvió á entrar en San Sebastián. Un se reno le hizo varios disparos en Amara sin lograr alcanzarlo. Signó el can por el Paseo de los Fueros y luego por el Paseo del Príncipe, viéndosele poco después en la calle del 31 de Agosto.

Aquí los serenos volvieron á disparar varios tiros, pero el can pudo escapar indemne, creyéndose que se internó en el monte Urgull.

Se sabe que son instantes los perros mordidos por el can hidrofobo, por lo cual recomendamos muy encarecidamente á los dueños de perros que procedan á matar á estos, en el caso de observar que hayan sido mordidos.

También se ha dicho que algún niño ha sido mordido por el can. Vean los padres si alguna de sus criaturas ha tenido esa desgracia para reclamar inmediatamente la asistencia facultativa.

Y por parte de las autoridades, desde hoy mismo debe procederse á recoger con el más exagerado de los rigores, todos los perros que vayan sin bozal por las calles, sin perjuicio de preaviso, asimismo contra los que lo lleven. No sea que si ayer hubo un solo perro rabioso por las calles, hoy sean diez los que aterroricen la ciudad.

## Desgracia

El tren correo que tiene su llegada á esta ciudad á las 7,20 de la tarde, en el centro del túnel de Loyola arrolló á un hombre, dejándolo completamente destrozado.

Avisado el Juez de Instrucción se personó en el lugar del suceso, ordenando el levantamiento del cadáver siendo conducido al Depósito Judicial en el automóvil ambulancia.

Identificado el cadáver resultó ser el de don Eugenio Insausti. En uno de los bolsillos le fué hallado un reloj de oro completamente deshecho y un documento extendido á nombre de Juan Insausti.

**Dr. MOZO** Vías urinarias  
piel y secretas  
(Clínica de Ntra. Sra. de Aránzazu.)  
MEDICO POR OPOSICION  
DEL SIFILOCOMICO

Prom. 45.—Consulta de 11 á 1 y d  
8 a 6 — Teléfono 26-224

# Consejo de Ministros

Se aprobó el proyecto de ley por el que se considera figura de delito la tenencia de armas sin licencia y otros diversos asuntos

### CONSEJO DE MINISTROS

A las cinco y media de la tarde quedaron reunidos los ministros en Consejo.

La reunión había despertado gran interés por esperar que se tratara en ella asuntos de importancia.

El ministro de Fomento dijo que llevaba el proyecto de ordenación ferroviaria. Añadió que hoy se había empezado á aplicar la nueva tasa sobre azúcar y que solo habían dejado cumplido el mandato algunos comerciantes á los que se exigirá responsabilidad.

Villanueva llevaba varios expedientes entre ellos uno eximiendo del pago de derechos al marqués de Iónzalez Tablas.

El ministro de la Guerra dijo que en África reinaba tranquilidad.

Se le preguntó si era cierta la muerte de Alí el Krim y dijo que no sabía de ello más que lo que decían los periódicos.

El ministro de Trabajo llevaba cinco expedientes.

El de la Gobernación confirmó que se había autorizado el mitin de obreros catalanes para mañana.

Se le preguntó si haría algunas manifestaciones en el Consejo en relación á las peticiones de los industriales armeros de Eibar y dijo que al leerse el proyecto sobre tenencia de armas haría presentes á sus compañeros los deseos que le fueron expresados por los comisionados que le visitaron.

El ministro de Justicia dijo que llevaba el expediente sobre tenencia de armas.

Los demás ministros no dijeron nada de particular.

### TERMINA EL CONSEJO

A las nueve y media salió el ministro de Hacienda. Dijo á los periodistas que el Consejo estaba á punto de terminar y que él había marchado antes porque tiene que salir para un juicio en el que pasará el día de mañana.

Salvatella dijo que no se había traído nada de particular.

¿Y de Marruecos?

—En eso se marcha bien.

¿Y de Barcelona?

—Tampoco eso marcha mal. Va despacio, pero no marcha mal.

El ministro de Fomento dijo que no había sacado de los sobres los proyectos que llevaba pues no hubo tiempo para examinarlos.

El de Gobernación dijo que se había aprobado el proyecto sobre tenencia indebidamente de armas.

### LA NOTA OFICIOSA

El ministro de Trabajo facilitó la siguiente nota oficiosa:

"El Consejo á propuesta del ministro de Gracia y Justicia aprobó un proyecto de ley elevando á la categoría de delito la tenencia de armas sin licencia, que será leído en el Senado el próximo martes."

El Gobierno examinó como en Consejos anteriores el estado de la huelga de Barcelona y se dió satisfecho por las últimas novedades llegadas de Marruecos.

Se autorizó al ministro de Hacienda para presentar á las Cortes varios proyectos de ley relativos á créditos extraordinarios, en su mayor parte presentados á las Cortes anteriores.

Se aprobaron dos proyectos de Real Decreto proponiendo que se introduzcan modificaciones en los preceptos de las ordenanzas de Aduanas y distribuyendo las multas que resulten de los actos de contrabando y defraudación.

Se despacharon expedientes de Gracia y Justicia sobre concesión de insultos y otros de Guerra relativos á recluta voluntaria y concurso para la adquisición de terrenos para construir un cuartel en Cádiz.

### POR EL ALMA DE VALENTZUELA

Esta mañana, a las once, se han celebrado en la iglesia de San Francisco el Grande, solemnes funerales por el alma del heróico teniente coronel del Tercio, señor Valenzuela. Los funerales han sido costeados por las Ordenes Militares.

En el interior del templo se había colocado un severo túmulo y á ambos lados se levantaron las tribunas

para el elemento oficial y Cuerpos colegiados,

A la derecha del altar mayor se colocaron los sillones para los reyes y el Gobierno.

Asistieron al acto los reyes, la reina Cristina y la infanta Isabel. La familia real entró en el templo bajo palio y á los acordes de la "Marcha Real".

También asistieron el presidente del Consejo y los ministros de Estado, Guerra y Marina.

Igualmente estaban presentes en la ceremonia el Nuncio de Su Santidad, el Obispo de Madrid-Alcalá, el capitán general, los generales Bermúdez de Castro, Cavalcanti y otros, el señor Sánchez Guerra y Comisiones nutridísimas de los Cuerpos de la guardia.

Este partido es reglamentario, puesto que entre las condiciones del campeonato guipuzcoano hay una por la que el vencedor de la serie B, debe medir sus fuerzas con el último de la serie A.

Tanto los iruneses como los donostiarra presentarán sus equipos muy fuertes, pues tienen gran interés en salir airoso de la contienda de esta tarde.

### FRANCO.

## DEPORTES

### EN ATOCHA

Esta tarde se jugará un interesante partido de fútbol entre el Real Unión de Irún y el Esperanza, de San Sebastián

Este partido es reglamentario, puesto que entre las condiciones del campeonato guipuzcoano hay una por la que el vencedor de la serie B, debe medir sus fuerzas con el último de la serie A.

Tanto los iruneses como los donostiarra presentarán sus equipos muy fuertes, pues tienen gran interés en salir airoso de la contienda de esta tarde.

### FRANCO.

## De Santander

### (Por teléfono)

### DECLARACIONES DE OSSORIO Y GALLARDO

Santander. — Ha llegado á esta población el señor Ossorio y Gallardo. Que mañana habrá de tomar parte en un mitin organizado por el partido social popular.

Interrogado por los periodistas éstos le pidieron opinión sobre Marruecos y se abstuvo de darla porque precisamente éste ha sido uno de los puntos que tratarán en su discurso de Mañana.

También se le preguntó si creía que éste Gobierno va á exigir las responsabilidades y contestó que éste Gobierno no va á nada.

¿Qué título viene para exigir responsabilidades?, preguntó.

Han estado sangrando los hechos cometidos en las elecciones en la que se violó el Código Penal. Y hasta ha llegado el caso de que el jefe del Gobierno diga en el Senado qué él que no ha hecho igual es un tonto.

Con esto puede entenderse el pueblo de que el Podemos tiene ningún instrumento de Justicia.

Respecto á la duración del Gobierno manifestó que nada se puede predecir pues cualquier cosa puede dar con él en la tierra á pesar de la mayoría parlamentaria con que cuenta.

Se le preguntó qué opinaba sobre la decisión de Sánchez Guerra al dejar en libertad á los conservadores para que votaran el suplicatorio de Berenguer y replicó que ésta libertad iba en favor del general. Añadió que aplaudía esa decisión porque ningún jefe de partido puede disponer de la conciencia de sus adictos.

También se le habló de la actitud en que se supone colocados á los señores Bergamín y Burgos Maazo, y dijo que eso no tenía ninguna importancia.

### UNA PETICION

Santander. — Una comisión de padres de soldados de cuota del año 20 visitó al señor Ossorio para darle ciertos detalles sobre los que querían reclamar al Gobierno y el señor Ossorio tomó nota para hacer una gestión en Madrid en favor de sus viudas.

### En el Gobierno civil

### NO HAY TALES PISTOLEROS

El gobernador en funciones señor Pastrana dijo ayer que era completamente inexacta la noticia publicada por un diario de la mañana respecto á la llegada á esta ciudad de los pistoleros.

Las medidas policiales, que según parece fueron el fundamento de tal noticia no estaban relacionadas con éstos. No se trata sino de uno de tantos cacheos que realizan periódicamente como medida de precaución.

## Las gestiones de los comisionados en Madrid

### LOS INTERESES ARMEROS

Los comisionados armero de Eibar visitaron ésta mañana al jefe de la sección comercial del ministerio de Estado para pedirle qué, puesto que están punto de firmarse tratados comerciales con los Estados Unidos Italia y Méjico, se vea la forma de mejorar las relaciones comerciales de la industria armada con éstos países.

Los comisionados pidieron audiencia al ministro de Estado, que éste concedió para el próximo martes.

### EL FERROCARRIL DE OÑATE A SAN PRUDENCIO

La Comisión de la Diputación de Guipúzcoa con los senadores y diputados por dicha provincia visitó ésta mañana al subdirector de Obras Públicas para interesar qué tomó las necesarias medidas para la inauguración, con urgencia, del ferrocarril de San Prudencio á Oñate.

El subdirector de Obras Públicas prometió hacerlo así inmediatamente se puso un telegrama al gobernador de Guipúzcoa, para que á su vez lo transmita á los ingenieros para que estos se avisen con la Junta técnica á fin de que se lléve pronto dicha inauguración.

## De Barcelona

### (Por teléfono).

### HABLA PRIMO DE RIVERA

El capitán general, ha hecho unas extensas declaraciones en las que лиjo que si intervino en el conflicto obrero fué por indicación del Gobierno. Está muy contento del proceder de los obreros y cree que si estos ceden un poco y el Gobierno actúa con autoridad, se arreglará el conflicto. Nada tiene que ver que los patronos social popular.

Manifestó que está en las mejores relaciones con los señores Raventós y Barber. Y terminó diciendo que había recibido una anónima hoja excitando á los soldados para que no obedezcan á sus jefes en las órdenes que les dan para actuar en Barcelona.

Añadió que como confía en la disciplina de los soldados no ha pasado comunicación á la Superioridad y le basta con que los soldados rompan las hojas ó hagan lo que quieran.

### Servicios de Correos

Giro postal para España: días laborables, de 9 a 13; domingos, de 9 a 12.

Giro postal internacional, de 9 a 12 y de 14,30 a 17,30.

Vales declarados, de 9,30 a 12 y Caja postal de Ahorros, de 9 a 12.

(Los viernes no hay servicio de esta Oficina).

Pagos de Giros en lista, de 9 a 12.

Certificados: cartas, de 9,30 a 12 y de 14 a 17; impresos, de 9,30 a 12 y de 14 a 16. Reclamaciones, de 11 a 12.

Certificados al extranjero, de 8,30 a 10,30 y de 15 a 18.

Cartas en lista, de 9 a 12, de 14 a 17 y de 18 a 21.

Reclamaciones, de 9 a 11.

### Dr. C. de IRIGOYEN

Miembro de varias Academias de Medicina y de Sociedades científicas de España, Francia, Bélgica, Inglaterra, etc.

Método nuevo y original de tratamiento de enfermos crónicos (Sifilaxia) según la fórmula individual de vitalidad y resistencia: anemia, tuberculosis, obesidad, artritis, reumatismo, sufrimiento de estómago, corazón y riñón, neurastenia y ataques nerviosos, enfermedades propias de la mujer, asma, neuralgias, etc.

PRIM. 49.—SAN HERASTIAN—

Martillón, Mayor N. M. M. 1000.

### Papel para envolver

se vende en la imprenta de este periódico.